BOLETIN INFORMATIVO DE LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

JULIO 30 DE 1988

RITERIOS **建** 解除 排 編 縣 縣 點 華 剛 專

OTRA VEZ VENEZUELA

Hace aproximadamente dos años, un grupo de dirigentes del sector agrícola tuvimos ocasión de viajar al hermoso país de Venezuela con el fin de ver y constatar para lo que entonces se empezó a llamar. como el "Milagro Venezolano", que no era otra cosa que el gran impulso que a ese sector se le daba, partiendo del otorgamiento de las prioridades que le correspondían.

partiendo del otorgamiento de las prioridades que le correspondian.

Pudimos corroborar efectivamente que el gobierno Venezolano adopto una agresiva política en favor. del sector agrícola, partiendo de créditos super baratos con tasas de interés de fomento hasta la importación de maquinaria y equipo para el agro sin impuestos, pasando por precios de sustentación remunerativos y compromisos cuasi obligantes para la industria de adquirir la producción nacional. antes que pensar en las importaciones.

antes que pensar en las importaciones.

En realidad, pudimos comprobar cuatro cosas importantes. I—El gobierno Venezolano entendio la necesidad de atender verdaderamente el agro. 2— Hubo una alta y positiva respuesta de los agricultores e industriales en favor de la política implementada por el gobierno. 3— Que Venezuela produciria los mismos bienes agricolas más barato que Colombia, inundando aún más nuestro mercado (contrabando) y 4- Si bien la investigación agrícola era importante, era prioritario la inversión en infraestructura, puesto que la primera se podía adquirir.

Ante ese panorama real, quedamos convencidos que Venezuela sería potencia agrecola y como una esperanza alentadora remota, nos hicimos a la idea, de que lodo eslaba construido sobre bases endebles y en poco tiempo vendija la debacle, como formula salvadora para el mercado agricola colom: biano. Pues bien, desde entonces han pasado ya dos años, y el sector agricola del hermano pais sigue cabalgando y a pasos agigantados. Tol vez lo unico que ha sucedido diferente, ha sido el cambio det Ministro de Agricultura, porque la tan anhelada etiminación de la tasa de cambio preferencial no llegara antes del final del mandato del Presidente Lusinchi

Otra vez Venezuela. Ahora se anuncia una total exención tributaria para los agricultores, ganaderos o inversionistas del agro, durante cinco años. Qué envidia lo que hace un gobierno por un sector, que aun siendo atractivo por lo va establecido, prelende consolidar a través de la inversión en infraestructura, una verdadera capitalizacion del campo.

Al tiempo, en Colombia camos en contravia. Para empezar, el sector agroindustrial productor de alimentos ha resistido los largos y permanentes embates del contrabando Venezolano, gracias a su férrea estructura productiva, más que a cualquier medida de control. En nuestro país, se estimula más las actividades de corto plazo que las de largo plazo, con el fin de mostrar resultados, que satistagan promesas de carácter político. Bien sabido es, que son las actividades de largo plazo, entre otras, las que capitalizan el sector agricola.

Un país como Colombia, donde la inseguridad es asfixiante y tiene secuestrado al agro nacional, no se toman medidas o acciones efectivas que vuelvan atractiva la inversion en el campo. Si acaso, algo tímido como para no pasar en blanco, como el artículo 33 de la ley 9 de 1983, que prevee una ridicula deducción del 10% de la renta, del valor de la inversion. Es posible arriesgar un capital bien habido y por supuesto la vida, por un porcentaje como el anterior? Es posible capitalizar el sector con maquinaria y equipo agrícola obsoleto de más de 25 años, con el estimulo de importarlo con impuestos del 18% o? Es tomento el crédito cuvo costo es prácticamente el mismo del que se encuentra en el mer-

No me cabe la menor duda que el sector agrícola colombiano sobrevióe por la entereza y profesionalidad de los empresarios, porque si fuera por las actitudes de los últimos gobiernos, hace rato hubiera desaparecido, para desgracia de muchos y dicha de pocos. Aún así sigo erevendo en Colombia.

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA



861 INFORME ESPECIAL

Viene del Boletín No. 192

La frontera para los aceites vegetales: el Medio Oriente y Africa del Norte

TURQUIA

Aunque en Turquía se produce una amplia gama de aceites vegetales, la situación de los aceites la domina la producción de aceite de girasol. Otros aceites que se producen internamente son el de algodón, el de oliva y el de sova. Al igual que en años anteriores la oferta de aceites vegetales de Turquía es insuficiente para satisfacer la demanda interna. En 1987/88, se importaron aproximadamente 215,000 toneladas de aceites vegetales, principalmente de palma, girasol y soya. Estados Unidos ha suministrado una pequeña parte de las importaciones de aceites vegetales durante varios años, aunque España es el mayor proveedor de los mismos. Los requisitos totales de aceites vegetales para 1987/88 se calculan en 795.000 toneladas

Las importaciones de aceites vegetales se reciben en dos puertos: Mersin v Tekirdag, Mersin recibe casi el 65% de los aceites vegetales importados. A pesar de que el puerto es de calada profunda, la descarga se hace directamente del buque al tanquero, puesto que no existen instalaciones de almacenamiento en el puerto. Recientemente se han construido algunos almacenes de depósito cerca de Estambul con el fin de ampliar la entrega en todo el país.

Las principales aplicaciones de los accites vegetales en Turquía son el uso doméstico y el creciente mercado de la exportación

de margarina. La segunda aplicación es la producción de ghee y por último el aceite líquido que utiliza principalmente aceite de girasol. La producción de ghee consiste de mezclas de aceites vegetales, incluyendo el de sova. Se calcula que en 1986/87 el consumo de aceite per cápita fue de 14.8 kilos.

TUNEZ

El aceite de oliva domina la situación interna de los aceites en Túnez. La producción de aceite de oliva en 1986/87 se calcula en 114.000 toneladas, y la de 1987/ 88, en 80,000 toneladas.

En términos comerciales, debido a las restricciones de divisas, la oferta v los mercados de exportación de aceite de oliva determinaron las importaciones de aceites vegetales. Los aceites importados de colza y sova se mezclan con aceite de oliva para consumo interno. Las importaciones han venido aumentando debido a un aumento de la producción y a las oportunidades de exportación de aceite de oliva. Las importaciones de aceites vegetales están a cargo de un monopolio estatal, la Oficina Nacional de Aceites

EXPORTACION DE ACEITES VEGETALES DE LOS ESTADOS UNIDOS A EGIPTO - AÑO COMERCIAL OCTUBRE/SEPTIEMBRE (1.000 toneladas métricas)

	1982/83 1983/84 1981/85 1985/86 1986/8	7.4
Aceite de algodôn	66 328 31 265 55 892 37 787	0.4.4
Aceite de girasol Aceite de sova (1)	$egin{array}{cccccccccccccccccccccccccccccccccccc$	$\frac{0}{2}$
Otros	81.751 90.087 61.690 12.782 2.14	3

(1) Acerte de sova refinado

Fuente: Oficina de Censo de los Estados Unidos